

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3276

Palma de Mallorca Martes 3 de Noviembre de 1896

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

Venta de un caballo

Se vende un caballo. Puede verse en el Sitjar, cuartel de ingenieros.

NOTICIAS

De la Capital:

A las ocho de esta mañana salió el vaporcito *Cabrera* con rumbo á la isla de su nombre.

Procedente de Alicante ó Ibiza, fondeó á las siete el vapor *Lulio* conduciendo la correspondencia, 324 cabezas de ganado lanar, 540 cestos de uva, y los siguientes pasajeros, según lista:

De Ibiza: Don Andrés Gómez y su señora, don Felix Costa, don Arturo Pérez y un individuo de la guardia civil.

De Alicante no ha venido ningún pasajero.

×

Al mismo tiempo que este vapor fondeó otro de nacionalidad italiana, con cargamento de trigo para *La Harinera* del Pont d' Inca.

Un comerciante de esta plaza nos ruega que hagamos público lo que le ha sucedido con una plaga de gitanos que ha invadido la isla, con el fin de evitar que esta gente engañe á nadie más. Ayer entraron en su establecimiento varios hombres con sus mujeres ó hijos respectivos, ocuparon varias mesas y tomaron tranquilamente cafés, copas, ensaimadas, etc., etc., y se marcharon después sin satisfacer el importe. —¿Quién me paga el gasto?—le dijo el camarero al que llevaba la voz.—Que se lo pague á usted el nuncio que nosotros no tenemos dinero.—Y, efectivamente, se fueron.

Como el caso pudiera repetirse accedemos gustosos á la publicación de la noticia.

A las nueve menos cuarto se repartió la correspondencia llegada en el vapor *Lulio*.

Anoche se puso en escena en el Teatro-Circo Balear la conocida obra de Zorrilla *Don Juan Tenorio*. La concurrencia no era tan numerosa como en noches anteriores, quizás por lo desahuciable de la temperatura, ó tal vez temiendo á los escándalos que arman unos cuantos mocitos vivos apenas se alza el telón. La ejecución fué bastante esmerada por parte de los comparsas que amordazaron á *Don Luis Mejía* cuando se disponía á batirse con *Don Juan* junto á la reja de la casa de *Doña Ana de Pantoja*. Se oyó el caso de que la mayoría de los que tomaron parte no sabían más que regalarmente el papel, y hasta hubo algunas equivocaciones que causaron la risa del público;

cosa tanto más de extrañar cuanto que se trataba de una obra tan sabida y de aficionados tan discretos como los señores Manera, Mir, Llinás y Chinelis.

Libros en venta

Librería de Amengual y Muntaner--Cadena 2

Modificación Interna ó Hidroterapia del Abate S. Kneipp un tomo en 8.º, pesetas 5.

Método de Hidroterapia ó Mi Cura de Agua, S. Kneipp un tomo en 8.º tela, pesetas 50.

Almanaque Kneipp para 1897, pesetas 1.

Según nos dicen en la *Islaña Marítima*, el vapor que ayer debía venir de Sóller vendrá mañana directamente.

Un muchacho de seis años de edad que ayer tarde transitaba en unión de su padre por la carretera de Lluchmayor, fué atropellado por un carro de transportes recibiendo una extensa herida en la frente.

Trasladado á la casa de socorros, fué curado por el médico municipal, señor Malberti.

Ayer por la tarde una mujer de vida airada vecina del Camposanto fué maltratada de palabra y obra por su amante, recibiendo fuertes contusiones en la cara que la dejó hecha un monstro.

Auxiliada por varias vecinas fué acompañada á la casa de socorros donde la curó el médico señor Malberti.

El agresor fué más tarde detenido por la policía y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Desde hace un mes vienen predicando los periódicos locales que debe arreglarse con urgencia el entarimado que hay entre el Borne y el principio de la calle de Felin, pues á penas caen cuatro gotas se pone intransitable. Ahora que está si llueve ó no llueve nos permitimos insistir sobre lo mismo, aunque ya sabemos que recomendar estas cosas es predicar en desierto.

Sabemos con certeza que el día 22 del corriente empezarán en la sociedad *Asistencia Palmesana* la serie de bailes de la temporada. Es posible que este año se vean más concurridos que en las anteriores, pues la junta directiva de la sociedad citada introducirá curiosas novedades en el programa.

El cabo de la guardia municipal señor Santandreu detuvo ayer tarde á la salida del tren de la estación de esta ciudad á un sujeto que resultó estar complicado en la expedición de moneda falsa descubierta el domingo.

La guardia civil detuvo también á otro individuo vecino de Lluchmayor, presunto autor, de haber recibido el domingo de manos de uno de los detenidos el mismo día gran cantidad de moneda falsa.

Con motivo de no haber llegado ayer ni hoy el vapor correo de Barcelona, no hemos recibido los números de *Blanco y Negro* que cada lunes acostumbramos á repartir á los suscriptores de LA ALMUDAINA.

Nos vemos obligados á dar esta noticia en vista de las muchas reclamaciones que se nos dirijen.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

«Bombita» y «Minuto».—La escuela de medicina.—«El Mercantil Sevillano».

Sevilla 3 á las 11'10 m.

He oido decir que los diestros *Bombita* y *Minuto* serán contratados por la empresa de toros para estoquear varias reses en la próxima temporada.

El claustro de la escuela de medicina ha acordado nombrar una ponencia que estudie la mejor forma de afirmar legalmente su existencia y revestirla de carácter más oficial que el que en la actualidad tiene.

Ha suspendido su publicación *El Mercantil Sevillano*, uno de los periódicos más viejos.—*Gamero*.

(De nuestro servicio especial)

El Consejo del Banco.—Conferencia.

Madrid 3 á la 10 m.

El miércoles se firmará el convenio entre el Banco de España y el Tesoro. Los títulos llevarán la fecha de 15 de Noviembre, no fijándose en el decreto que hoy firmará la Reina el tipo de la emisión.

Han conferenciado con el duque de Tetuán los embajadores de Alemania, Francia y los Países Bajos.—*Soriano*.

Noticias de Filipinas

Madrid 3 á las 10'10 m.

Se han recibido de Manila varios telegramas particulares que aseguran que en

los últimos encuentros sostenidos con el enemigo ha recibido éste una dura lección, añadiendo que el espíritu público es muy levantado y renace la confianza en la victoria. En cambio se han recibido otros despachos oficiales juzgando la situación de Filipinas con mucho pesimismo.—*Soriano.*

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

Encuentros

Madrid 3 á la 1'45 m.

Telegrama oficial.—En diferentes encuentros sostenidos en Eñines, causamos 8 muertos á los enemigos.

Las guerrillas de Lajas y Camajuani también les produjeron 5 y los movilizados de Matanzas y otras columnas, 7.

El batallón de la Lealtad batió en Aguirre al enemigo, causándole 27 muertos.

Confidencias recibidas aseguran que son 56 los muertos que tuvo el enemigo.

Noticias de Filipinas

Madrid 3 á las 9'00 m.

" " 9'10 "

Una carta de Manila, teleografiada ayer desde Port-Said, dice que la situación sigue siendo la misma. Los rebeldes continúan ocupado el territorio de Cavite, á pesar de verse hostilizados constantemente por nuestros barcos de guerra.

La carta asegura que se espera pronto el avance de las tropas leales, pues el plan de combate consiste en reducir por mar y por tierra el círculo de los rebeldes é impedirles la huida de modo que se vean precisados á huir ó rendirse.

Se cree que el plan está bien combinado y el éxito es seguro.

La carta citada dice también que en Manila se han hecho gran número de prisioneros.

En la costa de Cavite se ha encontrado una goleta sin tripulación. Los hombres que la componían asesinaron al piloto y pasaron después á engrosar la fila de los insurrectos.

Un grupo poco numeroso atacó al istmo de Noveleta, siendo rechazado por un destacamento de infantería de Marina, haciéndoles muchas bajas.

Otra partida atacó al polvorín de Binacayán, siendo defendido valientemente por fuerzas de Marina y artillería. La partida se retiró, pero volvió reforzada por la noche y entonces la artillería le causó cien muertos.

La guardia civil fusiló á dos rebeldes en el pueblo de Pateros.

Sangriento combate

Madrid 3 á las 9 m.

El Imparcial publica un telegrama de Manila, dando cuenta de que la columna

del teniente coronel Pintos encontró cerca de Laspinas á una partida compuesta de 800 rebeldes bien armados.

La columna, que se componía solamente de 200 soldados, después de sostener un rudo combate, atacó la bayoneta, matando á noventa rebeldes.

El resto de la partida se refugió en los montes de Baor.

Dicho combate ocurrió ayer por la mañana.

Para los heridos en campaña

Madrid 3 á las 9'15 m.

La prensa de las demás provincias sigue secundando la subscripción abierta por *El Imparcial*. Muchas sociedades recaudan fondos con el mismo objeto y las empresas de espectáculos públicos organizan beneficios.

En Tánger—Proposiciones de paz

Madrid 3 á las 9'15 m.

Han fondeado en Tánger las fragatas de guerra alemanas *Stein* y *Molk*.

Dícese que irán á Saffi para presenciar la ejecución de los asesinos del súbdito alemán Rostiof.

Siguen las gestiones para la rectificación de la frontera argentina.

Francia propone condiciones que dificultan poder llegar á un acuerdo.

Noticias taurinas

Madrid 3 á las 9'15 m.

Se han recibido de Sevilla varios telegramas dando cuenta de la última corrida de toros celebrada en aquella plaza. El público era numeroso. *Reverte* dió la alternativa al novillero *Parrao*. Este estuvo muy valiente, siendo muy aplaudido. *Reverte* y *Villita* también estuvieron bien, sobre todo matando.

Reunión.—«El Imparcial»

Madrid 3 á las 9'40 m.

La Cámara de Comercio de Santander ha reunido á los banqueros, propietarios, industriales y á todas las personas pudien-



Don José Ramis y Arbona

HA FALLECIDO

—(Q. E. P. D.)—

Su desconsolada madre, esposa, hijo (ausente), hija, hermanas y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes involuntariamente no se les hayan pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver que se verificará esta tarde á las 5 y 5 y media respectivamente desde su casa—(Santa Catalina, calle de la Pursiana 17)—al cementerio rural de esta capital.

tes, acordando tomar parte en el empréstito nacional. Después de levantada la reunión se telegrafió al Gobierno ofreciéndole el apoyo incondicional de la ciudad, para la defensa é integridad de la patria.

La subscripción que ha abierto *El Imparcial* para socorro de los heridos en campaña, asciende á 109.430 pesetas.

El movimiento comercial.—La renta de aduanas.

Madrid 3 á las 10'15 m.

La importación hasta fin de Septiembre se ha elevado á 543.810.141 pesetas; esto es, 31 millones más que en igual época del año anterior.

La exportación durante el mismo periodo asciende á 621.610.355 pesetas; 147 millones más que el año anterior.

Durante los tres primeros meses la renta de Aduanas ha producido 30.239.854 pesetas; 760.145 pesetas menos que la cantidad presupuestada y dos millones más que el ejercicio anterior.

Noticias varias

Madrid 3 á las 10'15 m.

La mayor parte de los capitanes de infantería sorteados ayer continuarán en los puestos que actualmente desempeñan, pues existen unas 200 peticiones de capitanes de la escala de reserva para pasar á Cuba.

Ha fallecido el magistrado señor Calleja, hermano del general del mismo apellido.

Fabra

La Fotografía práctica

Revista mensual ilustrada de Fotografía y sus aplicaciones

Importe de la suscripción anual

En España 6 pesetas

Unión postal 8 francos

Se admiten suscripciones á dicha obra en la librería de—*Amengual y Muntaner*—

CADENA, NUM. 2

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner